
REUNIÓN DE DIRECTORIO NACIONAL
Sesión N°03 - Reunión Ordinaria

Periodo 2024-2026
Lunes 29 de Abril de 2024

Tabla:
1. Aprobación acta reunión de directorio

nacional N°02 del 25 de marzo de
2024

2. Asamblea general
3. Situación financiera
4. Plazos para formación de Comisión de

Ética
5. Calendarizar trabajo de modificación

de Estatutos
6. Informe de convenios (propuestas)
7. Informe de participación en mesas,

reuniones o actividades
8. Varios

Asistencia:
Ps. Francisca Pesse Hermosilla, Presidenta
Nacional
Ps. Freddy Sandoval González, Vicepresidente
Ps. Raquel Torres Guerrero, Secretaria General
Ps. Marjorie Braniff Pérez, Tesorera General
Ps. Mariella Norambuena Cid, Directora Nacional
Ps. Marcelo Urra Rivera, Director Nacional
Ps. Guido Cerda Silva, Director Nacional
Abogado Humberto Ruíz

Se excusan:
Ps. Miguel Roselló Peñaloza, Director Nacional
Ps. Francisco Marco Cahís, Director Nacional

No participa:
Ps. Isabel Puga Young, Presidenta Saliente

Siendo las 20.21 horas se da inicio a la reunión online a través de la plataforma www.zoom.com

Al inicio de la sesión participan 07 directores: Francisca Pesse, Freddy Sandoval, Raquel Torres,
Marjorie Braniff, Guido Cerda, Mariella Norambuena y Marcelo Urra, por lo tanto, conforme los
requisitos estatutarios de quórum establecidos en el Art. 22 del Estatuto se constata que se dan por
satisfechos por tanto se abre la sesión.

08. VARIOS

a. Ingresos. La Secretaria General Raquel Torres informa que al día de hoy el total de socios
vigentes es de 1.190.

b. Procede a presentar la nómina de solicitudes de ingreso al Colegio.

N° NOMBRE APELLIDO UNIVERSIDAD RESIDENCIA
1 PAMELA CRISTINA RIVAS AGUSTO DE LAS AMÉRICAS SANTIAGO
2 EVELYN MARIA PRADENAS FUENTES UNIACC SANTIAGO
3 ERICH ADOLFO SCHILLING LARA DE TALCA TALCA
4 FRANCISCA SCHENONE OJEDA DE MAGALLANES PUNTA ARENAS
5 TATIANA NUMEROSKY DEL DESARROLLO SANTIAGO
6 JUAN SEBASTIAN ARELLANO TORRES DIEGO PORTALES SANTIAGO
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ACUERDO N°22/2024
Se acuerda por unanimidad de los presentes aprobar el ingreso como nuevos socios al
Colegio de Psicólogos de Chile a los colegas identificados en la nómina presentada.

c. Renuncias: La Secretaria General, informa sobre una renuncia recepcionada y que quedará
en condición de pendiente de aceptarla o no hasta disponer de información por parte de la
Comisión de Ética (cuando ya esté activa) sobre conocer si tiene causa ética en curso en su
contra. Corresponde a la colega Hilda Angélica Herrera Risco, RCP 7001.

d. Convenios: La Secretaria General procede a informar el estado en que se encuentran las
gestiones de firma de convenios con las siguientes empresas: Portal de Ortodoncia, Giunti
Psychometrics, Clínica Dental Mora Pavic, Plataforma Agendando, ONG La Maquinita de
Sueños.

La Presidenta Francisca Pesse señala que ha recibido información sobre convenios con las
Escuelas de Salud Pública y Educación de la Universidad Andrés Bello, una empresa de
seguros para práctica profesional. Además, señala que tuvo reunión con la presidenta de ONG
Simunidis (mujeres con discapacidad psicosocial) para ver la posibilidad de concretar un
convenio de colaboración. Indica que le enviará la información al Abogado Humberto Ruíz
para que pueda realizar los documentos formales correspondientes.

01. APROBACIÓN ACTA REUNIÓN ORDINARIA DE DIRECTORIO N°02 DEL 25 DE MARZO DE
2024

La Secretaria General Raquel Torres consulta a los presentes si alguien tiene alguna observación al
Acta N°01/2024 de fecha 26 de febrero y que fue compartida con los miembros del Directorio.

No habiendo observaciones, se aprueba por unanimidad de los presentes.

02. ASAMBLEA GENERAL

La Presidenta Nacional Francisca Pesse, informa que la organización de la asamblea va bien.
Asimismo solicita a los encargados de los Ejes de Trabajo que indiquen si desean que se informe de
alguna actividad, avance, propuesta o lo que estimen necesario dar a conocer con el fin que sean
incluidos en la presentación.

Se discute el tema para definir aspectos de presentación y logística.

03. INFORME DE TESORERÍA

La Tesorera General, Marjorie Braniff procede a compartir pantalla con registro de la situación
financiera.
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Señala que se pagó lo correspondiente a sueldos, honorarios y cotizaciones previsionales, además
de cotizaciones impagas de enero, febrero y marzo de 2024. En lo que corresponde al año 2024, no
hay deudas sobre sueldos y cotizaciones. Si existen lo que sigue y que se van pagando mientras
haya ingresos:

Deuda por pago de contribuciones:

Siendo al día de hoy un total en deuda: $10.859.071.- (valor incluye lo anterior informado, más pago
de impuestos, deuda por demanda laboral de ex trabajadora y gastos básicos).

Por otro lado, con relación a la ley de las “40 horas”, ya están listos los anexos de contratos para los
colaboradores administrativos. El Abogado Humberto Ruíz informa que la administración del Colegio
decidió ajustarse al plazo completo de reducir de 45 a 40 horas laborales, no de forma paulatina
como lo establece la ley. Además, la Tesorera señala que los trabajadores tendrán derecho a 5 días
administrativos. La jornada laboral será de 3 días presenciales y 2 en forma remota.

04. PLAZOS PARA FORMACIÓN COMISIÓN DE ÉTICA

La Presidenta Nacional Francisca Pesse señala que este tema corresponde al Eje 3 de trabajo,
“Actualización Código de Ética, Estatutos y Reglamentos del Colegio” que ve el Director Nacional
Miguel Roselló, pero que adelantó trabajo y puede informar que hay 3 interesados confirmados y 2
más con los que se reunirá. Se necesitan 5 miembros para tener el quórum que les permita sesionar.
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Se discute el tema y se resuelve llamar a una reunión extraordinaria para conformar la comisión de
ética con 5 miembros.

ACUERDO N°23/2024
Se acuerda por unanimidad de los presentes llamar a reunión extraordinaria de directorio
nacional para designar a cinco asociados como integrantes de la Comisión de Ética.

05. CALENDARIZAR TRABAJO DE MODIFICACIÓN DE ESTATUTOS

La Presidenta Nacional Francisca Pesse señala que cree que la única opción que permita generar un
documento con modificaciones de los Estatutos es llevar a cabo una jornada de trabajo un día sábado
y luego finalizar con un live. El Vicepresidente Freddy Sandoval propone el 18 de mayo y los
presentes señalan que pueden participar, terminando a las 17 o 18 horas.

06. INFORME DE CONVENIOS (PROPUESTAS)

Visto al comienzo de la reunión por la Secretaria General.

07. INFORME DE PARTICIPACIÓN EN MESAS, REUNIONES O ACTIVIDADES

La Presidenta Nacional Francisca Pesse informa:
- Reunión con el Subsecretario de Educación Superior. Se acordó enviarle una propuesta para

ir avanzando el trabajo y además ver el tema de Docencia de Terapias Conversivas.
- Se gestionará concretar reunión con Acreditación y Superintendencia.
- Sigue acompañando en reuniones a la colega funcionaria de PDI, que fue perseguida e

injustamente desvinculada de esa institución. Se reunieron con el director nacional de la PDI y
en otra reunión con el Jefe Jurídico de la Dirección General de Policía del Ministerio del
Interior. La colega solicita se le reintegre a la institución de la que ella era integrante.

- Visita protocolar a la Embajada de Palestina en Chile. Entre otras cosas, se conversó el tema
que como Colegio, desde lo disciplinar, se haga un pronunciamiento en apoyo a lo que están
viviendo niñas, niños y adolescentes.

- Participación mensual en reuniones de la CONAPREM.

El Vicepresidente Freddy Sandoval informa:
- Realizó una charla en el centro de psicólogos donde trabaja, esto a raíz que estaban

interesados en conocer del Colegio de Psicólogos. Fue una charla general, con las cifras que
se han ido rescatando de los últimos estudios, la historia y organización del Colegio y sus
objetivos. Señala que fue una buena experiencia y que compartirá con los directores la
presentación.

El Director Nacional Marcelo Urra informa de dos reuniones protocolares:
- Con Germán Gutiérrez, Presidente de la IUPsyS, quien convocó a que como Colegio se

vuelva a integrar esta institución; membresía oficial con el fin de tener voz y voto en las
gestiones que realizan.

- Con Carolina Moll, Secretaria General de la ULAPSI, quien también nos insta a reactivar la
membresía con esta organización.
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08. VARIOS

- La Directora Nacional Mariella Norambuena Cid, que tiene a cargo el Eje 5 de trabajo
“Formación: reactivar y establecer nuevas articulaciones con Universidades y centros de
formación en el área”, plantea la propuesta de realizar un llamado entre las y los asociados
para conformar un equipo de trabajo en este eje, a lo que la Presidenta Nacional le señala que
se puede realizar.

Además, señala que la Universidad UNIR (España) lanzó una publicación en las redes
sociales en que indicaban que había un convenio con el Colegio de Psicólogos. Informa que
de inmediato tomó contacto con el encargado que está en Chile y le preguntó por qué habían
difundido esa información y se le respondió que eso lo habían hecho en el año 2023, a lo que
le señaló que no corresponde y que actualmente el Colegio tiene otro directorio.
Se discute el tema y tras verificar que no hay acuerdo firmado por esa organización por parte
del Colegio y que utilizaron un logo del Colegio sin autorización, se acuerda no formalizar
convenio con esa institución y evaluar una publicación para informar a la comunidad.

- La Secretaria General Raquel Torres informa sobre un correo electrónico del Consejo de
Calificación Cinematográfica en que solicitan la designación de un representante del Colegio
de Psicólogos ya que el cupo existente y destinado al Colegio está vacío porque la persona
que participaba terminó su periodo correspondiente. Procede a leer el mail.
Se discute el tema y se acuerda designar como representante del Colegio de Psicólogos en el
CCC sea la Secretaria General Raquel Torres.

ACUERDO N°24/2024
Se acuerda por unanimidad de los presentes designar a la colega Raquel Torres Guerrero,
actual Secretaria General, a representar al Colegio de Psicólogos de Chile en el Consejo de
Calificación Cinematográfica por el periodo convocado.

- La Tesorera Marjorie Braniff informa que en su participación representando al Colegio en la
Comisión Regional de Prevención del Suicidio que organiza la SEREMI, propuso trabajarlo
con profesionales de la salud pública. Además, informa que se está organizando un evento en
formato híbrido que se llevará a cabo el 28 y 29 de agosto próximo, de 8.30 a 13.30 horas en
la Universidad Central, para que los presentes puedan participar. El evento que sigue sería en
octubre.

- La Secretaria General Raquel Torres informa que el 19 de noviembre próximo se celebra el
Día Internacional del Superviviente y en algunos países marchan los familiares de alguien que
se ha suicidado. Además, participan los colegios de psicólogos correspondientes. En Chile no
se ha establecido para ese día alguna actividad por alguna entidad por lo que propone
convocar y hacer algo.

- La Presidenta Nacional Francisca Pesse informa que el Director Nacional Marcelo Urra
informa que junto al colega César Escobar enviaron una propuesta para la creación de una
comisión sobre psicólogas y psicólogos trabajadores a honorarios. El colega Marcelo Urra
procede a dar más detalles de la propuesta.

Tras una discusión sobre el tema, se acuerda la creación de la comisión previa presentación al
Directorio Nacional de una propuesta de trabajo que incluya un diagnóstico para así
sancionarla.
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Siendo las 22.54 hrs. se da por finalizada la reunión.

Ps. FRANCISCA PESSE HERMOSILLA
Presidenta Nacional

Ps. RAQUEL TORRES GUERRERO
Secretaria General
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